

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id 16
 Resto de España y Portugal 1 id. 8 id. 3 id. 15
 Islas de Cuba y Puerto-Rico Semestre 6 pesos
 en oro, 1 año 12
 En Francia Trimestre, 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

PUBLICASE.

Los Miércoles, Viernes y Domingos.

LA LUCHA.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

ANUNCIOS.

A los suscritores por un año, á medio real la línea y á real los no suscritores. Por meses, precios convencionales.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 40 reales en adelante.—Los comunicados y remitidos de 1 á 20 reales línea á juicio de esta Administracion.—Todo pago se entiende por adelantado.—Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

REDACCION Y ADMINISTRACION.

Calle Progreso, número 4, piso 3.º 5.

MÁQUINAS PARA COSER DE
LA COMP. A FABRIL SINGER
LEGITIMAS.

SE ADQUIEREN POR 10 RS. SEMANALES.

Sin entrada ni adelanto ni aumento.

Abeuradors 8, Gerona.

Gerona 7 de Mayo de 1884.

A vuela pluma.

Los izquierdistas siguen destruyéndose mutuamente. De una parte el periódico *La Izquierda Dinástica* cierra contra el señor Martos y anteayer contra el señor Moret, y de otra *El Eco Nacional*, órgano del señor Marqués de Sardoal, la emprende en favor del señor Martos, Moret, Sardoal y otros y en contra del Duque de la Torre aunque, con frase culta, y contra el general Lopez Dominguez á quien niega autoridad para convocar al partido y exponer su doctrina. Está pues, convertido en verdadero campo de agramante el titulado partido de la izquierda, todo son recriminaciones, frases agresivas y manifestacion de odios y rencores.

La *Marina*, órgano del general Berranger, se ocupa de lo que sucede, lo lamenta y dice:

Resulta de todo, clara y terminante que no hay izquierda, y que no puede ni debe reorganizarse lo que se ha visto que no es posible; que lo que se debe organizar es el partido liberal, llámese demócrata-monárquico, désele otro nombre que se crea conveniente; pero que á la formacion de este partido deben concurrir todos, absolutamente todos los liberales monárquicos de buena fé, deseen poner término á este estado anárquico que reina entre todos los liberales y que hace imposible su consolidacion y su triunfo.

Esta ha sido siempre nuestra bandera y nuestra opinion; que ni ha habido ni hay izquierda ni cabe otra cosa que la formacion de un solo y único partido liberal que, con el conservador, alterne en la gobernacion del pais. Fuera de esto, todo serán desdichas y reyertas en beneficio de los que no quieren la inteligencia por la cuenta que les tiene. La obra es en nuestro concepto sencilla; existe un partido fuerte, numeroso, aguerrido y popular unido por una disciplina admirable y en el cual ni falta doctrina ni falta jefe; este partido es el liberal-dinástico á cuyo frente está el ilustre patricio D. Práxedes Mateo Sagasta. Ingresen en él los que se fueron de su seno sin motivo justificado; vengán las fuerzas dispersas de otras procedencias sin abdicaciones ni humillaciones que no caben tratándose de nosotros, y desaparecerán esos grupos y grupitos y, con ellos, todas las concupiscencias hijas del estado caótico en que viven.

La izquierda no tiene remedio posible y menos al estado en que se ha llegado. Como prueba, he aquí

los telegramas que ayer publican los periódicos de Barcelona:

Madrid 5.—En el almuerzo dado en obsequio del señor Aguilera, ha pronunciado el señor Moret un extenso discurso, abogando por la conciliacion de todos los elementos de la izquierda, y anunciando que en caso de no conseguirlo, volverá con sus amigos á su antiguo campo de la democracia monárquica. Ha habido muchos otros brindis, resaltando la intencion de considerar al señor Moret como jefe. Nadie ha pronunciado el nombre del duque de la Torre. Han asistido á dicho banquete cerca de ochenta comensales.

En el salón de Conferencias se lamentaba el general Lopez Dominguez del desdén de los amigos del señor Moret respecto del duque de la Torre, asegurando que el día 18 se verificará la reunion de los diputados y senadores de la izquierda para fijar definitivamente las respectivas actitudes personales.

Madrid 5.—Se ha verificado un almuerzo entre varios izquierdistas amigos del señor Moret, asistiendo más de cien personas, y pronunciándose brindis que reasumió dicho señor.

Dijo el señor Moret, que afirmaba el programa de la izquierda conforme lo expuso siempre en el Congreso, basado en la integridad del credo democrático combatible con la monarquia de Don Alfonso, y especialmente conforme lo definió el señor Martos en su último discurso pronunciado en las Cortes; y respecto á las divergencias del partido, aconsejó la reunion, recomendando no inclinarse á ningun bando en el caso de acentuarse las disidencias.

Ninguna alusion hizo respecto á las jefaturas, pero encomió mucho la personalidad del señor Martos, asegurando ser un gran triunfo para la izquierda haberle atraído al campo monárquico.

No hay, pues, avenencia posible. El señor Moret reúne sus huestes que son las mas numerosas, inteligentes y activas y como su figura es preeminente, su elocuencia de primera fuerza y su influjo decisivo, tenemos que el señor Moret llevará tras si lo mas valioso del izquierdismo contando con la simpatia de los demás partidos que no pueden olvidar las pruebas de consideracion, de transigencia y de afecto que recibieron del ex-Ministro de la Gobernacion. Está muerta la izquierda y la union se impondrá tarde ó temprano como único medio salvador para todos.

No podemos saber si lo del puente de Alcudia ha sido hijo de un accidente fortuito ó resultado de un acto criminal. Entre los ingenieros no hay mancomunidad de criterio, no le hay entre los empleados de la línea y no existe entre las personas que se dicen partes en la catástrofe. Parece mentira que ocurra esto, pero no lo es: lo único que sabemos es que el derrumbamiento del tren tuvo lugar, que las victimas fueron muchas, que sus familias gimen bajo el peso de una desgracia tan horrible y que el que salió ileso ó contuso ó con vida, puede dar á Dios gracias infinitas por tal milagro.

La enfermedad que estos dias aqueja al Rey viene preocupando á la prensa toda y muy especialmente á la monárquico-dinástica. Afortunadamente, lo que padece S. M. segun resulta de los partes facultativos, son unas calenturas intermitentes de ninguna gravedad, pero que ha habido necesidad de cuidar mucho para evitar toda otra complicacion. El augusto enfermo se encuentra muy aliviado, y segun los telegramas de ayer, anteayer tarde salió á dar un paseo en carruaje cerrado en compania de S. M. la Reina. Fervientes votos hacemos para que nuestro Soberano recobre por completo su importantísima salud.

Segun todas las noticias, el orden público ha recuperado su imperio despues de unos dias de desgracias incidentes. ¿Cuándo todos los partidos nos convenceremos de que, escepcion de casos sumamente extremos, los medios de fuerza para alcanzar nuestros ideales producen resultados contraproducentes? Nosotros no haremos como algunos colegas madrileños que piden sangre y exterminio para los que hoy gimen en las cárceles la desgracia de su conducta, nó: nosotros deseamos que se atienda á la extirpacion del mal que tales efectos produce, por que hay que tener presente el apotegma de que no hay humo sin fuego y jamas dejaremos de comprender la necesidad de la represion do quiera exista el delito. Pero tratándose de política y de hechos con ella relacionados, ni pedimos el fuego ni queremos la sangre porque en España, desgraciadamente, muy pocos son los políticos que en este orden de cosas no han faltado á sus deberes y, quien mas quiera menos, quien tácita quien con sus fuerzas, sus medios ó simpatias, entre todos la matamos y ella sola se murió. No queremos hacer historia para probar que, quizás los que mas ensañamiento aconsejan hoy, en otro tiempo conspiraron tambien, porque si bien es delito con arreglo á toda ley, no es crimen que deshonne ni denigre aunque produzca al pais fatales resultados. Creemos que por delitos políticos no debiera condenarse á nadie á muerte, porque probado está que lo que en ocasiones tiene todas las circunstancias de un crimen imperdonable, en otras reúne todos los caracteres de méritos de imprescindible premio. Falta de patriotismo, delito es el conspirar y querer imponerse á una nacion que ansia la paz y está harta de algaradas y trastornos; pero creemos que sin la muerte existe expiacion, remordimiento y arrepentimiento, que quien conoce el mal que se ha hecho asi propio y hubiera podido ocasionar al pais, bastante trabajo tiene con la intranquilidad de su conciencia y con el castigo corporal que en nombre de la vindicta pública le imponen los tribunales de justicia. Asi opinamos: bueno y sublime es el

valor en la pelea, pero santa y sublime es tambien la generosidad con el vencido.

Del extranjero, he aquí los últimos telegramas.

Paris.—El periódico el *Francés* publica un despacho de Roma, diciendo que el Papa prepara una nueva nota concniente á la Propaganda, declarando que es imposible todo trato con el gobierno italiano mientras existan las leyes actuales.

Hasta el próximo Junio no es esperado en Paris el nuevo ministro de China en esta capital Shu-Ssing-Tchen.

Los despachos de la frontera de Rusia dicen que aquel gobierno desplega gran rigor contra la prensa, habiendo sido suprimido un periódico por revelar tendencias contrarias al orden social.

El Cairo.—Continúan faltando noticias de Kassala. Hace veinte dias que nada se sabe de los sitiados de aquella plaza. Se teme que se hayan visto obligados á rendirse á los rebeldes sudaneses.

Londres.—El *Pall Mall Gazette* asegura que Francia ha entablado negociaciones para comprar los derechos de la Asociacion Internacional africana en el Alto Congo y sustituirla en el dominio de aquellos territorios.

Paris.—En las elecciones municipales han tomado parte 285.000 electores, votando 137.000 á los candidatos radicales; 75.000 á los oportunistas, y 36.000 á los monárquicos. Han resultado elegidos 32 radicales, ocho oportunistas y ocho monárquicos. Este Ayuntamiento es mas acentuado en sentido intransigente que el anterior. En los departamentos la generalidad de la eleccion es favorable á los republicanos templados.

Londres.—Parece que Inglaterra cede respecto de algunos puntos exigidos por Francia referente á la conferencia sobre los asuntos de Egipto.

Terminadas las elecciones de Diputados, mañana deben tener lugar las de Senadores y con ellas habrán terminado las agitaciones y ensañamientos propios siempre de esta clase de luchas. Segun parece, nuestro partido llevará á las Cortes unos cincuenta y cinco Diputados no obstante la desigualdad con que han tenido que luchar; los izquierdistas unos veinte ó veinticinco y los republicanos de todas procedencias de seis á ocho. De nuestra provincia bastante hemos hablado ya y hablamos en otro lugar, para que de nuevo insistamos aquí en dar jaqueca.

Fuera de lo dicho, nada de novedad. La tranquilidad impera de nuevo: la temperatura sigue variable; el tiempo voluble y las esperanzas de algunos maltrechas y realizadas las de los demás.

EL DISTRITO DE PUIGCERDA.

Con el título de «Elecciones», publica nuestro estimado colega de Puigcerdá «La Voz del Pirineo» del último domingo el siguiente artículo, que sirve de complemento á lo que llevamos dicho referente á lo sucedido en aquel distrito con motivo de las últimas elecciones. Dice así:

Permitásenos esponer aquí algunas consideraciones, que nos sugiere la observación de lo que ha ocurrido en las presentes elecciones, principalmente en nuestra comarca de Cerdaña.

Bien conocidos son los numerosos medios empleados para hacer prevalecer una candidatura, que no tenía en ella arraigo alguno; público es que, en muchos puntos, no se ha hecho oposición al Sr. Maciá, sino á las personas que por deber patrio, por agradecimiento, hasta por simple simpatía, apoyaban su candidatura; el país ha visto con honda sorpresa que, para combatirla, se han unido elementos, que en alta voz proclaman representar los dos partidos extremos de nuestra patria, los mismos partidos que, unidos, en 1861, en abominable matrimonio, dieron por inevitable fruto el monstruoso engendro de la guerra civil, cuyas sangrientas huellas no se han borrado todavía en nuestra desdichada tierra; en cada localidad se ha buscado cual era la aspiración más pronunciada y, ya fuese justa, ya reprochable, se ha asegurado que sería satisfecha por completo, aun cuando á todas luces se viera imposible que á tanto alcanzasen las alhagadoras promesas contenidas en cartas, que se decían ministeriales, y que en villas y en pueblos se leían, para deslumbrar las multitudes ignorantes de lo que son los preparativos de una elección.

Es verdaderamente interesante estudiar el efecto que en el Cuerpo electoral han producido todos estos factores puestos en juego para perturbar el sentido público.

Muy cierto es que, para el resultado final que en estos trabajos electorales se busca, las cifras, los descarnados números son la única palanca que desapiadadamente encumbra ó abate al que en tan azarosas luchas se empeña; pero también es evidente que, para el que conoce en detalle los elementos que componen varios cuerpos electorales, es muy importante la diferencia de significación de los sufragios por cada uno de ellos emitido.

Concretándonos, como hemos dicho al principio, á lo observado en nuestra comarca, merece fijar la atención en lo que espresan los números alcanzados en sus tres colegios electorales: Puigcerdá, Ger, y Alp.

Creemos que nadie se negará á conceder que, figurando en la Sección de Puigcerdá—constituida por los distritos municipales de esta villa, de Llivia y de Vilallobent—un

gran número de capacidades y de personas de reconocida ilustración, adquirida ya en viajes, ya en lecturas, ya en relaciones comerciales, debe considerarse que el cuerpo electoral de esta sección está dotado, en su gran mayoría, de las condiciones de independencia y de sano criterio que debieran tener los de todas las naciones que se rigen por el sistema representativo, si este ha de ser una verdad.

Pues bien: en las presentes elecciones se ha demostrado de una manera indudable que aquel es verdaderamente digno de tan elevada consideración, y hé aquí porque tal afirmamos.

Desde los primeros días en que apareció en nuestros distritos la candidatura del Sr. Call, se señaló á los pocos electores de esta villa que la abrazarían, se esplicaron los motivos que les inducían á ello, y se comprendió que ninguno podía honrosamente desertar la bandera á que se había acogido.

Y llegó el día solemne de la votación, y ni uno solo de los adheridos al Sr. Call dejó de cumplir su compromiso de honor, saliendo de la urna los 14 votos que se sabía se le darían, al lado de los 56 que probaron al señor Maciá que, continuaba mereciendo la más completa confianza.

Esto es tan bello, tan significativo que comprendemos bien lo intenso del placer que al último causó esta espléndida manifestación en favor suyo, y que le obligó á exclamar, en un arranque de emoción; «soy feliz, porque Puigcerdá me ha comprendido».

En efecto, Puigcerdá le ha hecho justicia: porque Puigcerdá tiene más ocasión de apreciar en lo que vale nuestro digno representante; porque pasando estas largas temporadas en la villa, tiene en ella numerosos amigos que, de larga fecha, conocen sus puras aspiraciones, su ardiente deseo de que la Cerdaña sea una comarca entre todas modelo de cultura, de adelantos, de bienestar; que saben ser completamente infundados los cargos que se le hacen, y conocen los méritos que se le quieren negar.

Saben por ejemplo, que á su valimiento se debe el que la Cerdaña disfrute desde hace tres años de la carretera que el Estado ha construido hasta el collado de Tosas, cuando no debía estar terminada hasta mediados del presente año, y no podía por consiguiente, hasta entonces, utilizarla el público.

Los electores de Puigcerdá que no se dejan llevar de apasionados y falsos criterios, están convencidos de que no puede considerarse poco favorecido en el ramo de obras públicas el distrito que el Sr. Maciá representa, sabiendo que, además de figurar todavía en construcción la mencionada carretera hasta el collado, ha obtenido y acaba aquel de lograr invertirse una subvención de cincuenta y seis mil duros en la termi-

expositor.

Quedan excluidas del certamen las materias explosivas, las fulminantes, y todas cuantas se consideren peligrosas. Los expositores de productos incómodos ó insalubres, se sujetarán á las medidas de seguridad que les sean impuestas.

El embalaje y transporte de los productos enviados á la Exposición ó de los que hayan figurado en ella, será de cuenta de los expositores, tanto á la ida como á la vuelta.

Las papeletas de aviso de instalación remitidas por los expositores en contestación á la circular de 10 de Julio último, se considerarán como

nación tan suspirada de los puentes de Rivas y de las Covas, debiéndose solamente á su reconocida influencia, legítima porque es patriótica y desinteresada, el que cesara el conflicto que entre un propietario y el Estado hacía treinta años impedía la terminación de una obra tan indispensable para el acarreo que hace la Cerdaña: sabiendo que se termina también dentro del mismo distrito electoral la importante carretera de Olot á San Juan de las Abadesas, y que los ingenieros ultiman asimismo el proyecto y presupuesto de la carretera de Ripoll, por S. Juan de las Abadesas, á Camprondon, comarca también importante de nuestro distrito, que hasta ahora carece completamente de toda vía de comunicación.

Dados los escasos medios que el Estado puede conceder á cada provincia para obras públicas, y el reducidísimo personal con que cuenta el cuerpo de Ingenieros civiles, ¿hay muchos distritos que puedan compararse con el nuestro en tener abiertas obras de tanta importancia?

Y si es grande el interés del señor Maciá por el desarrollo de nueva vida en estas montañas, no es menos laudable su celo por las glorias patrias, probado por la noticia que el ilustrado corresponsal de Ripoll nos dió en el número anterior de este mismo periódico, y que en Cerdaña se ignoraba, de haber conseguido del Estado una subvención de 40.000 pesetas para asegurar la conservación del antiguo monasterio de Ripoll, monumento histórico nacional, que los extranjeros vienen á admirar como una joya sin rival del arte bizantino.

Porque en Puigcerdá se aprecia debidamente lo que el país en general debe al Sr. Maciá, y porque conoce sus dobles proyectos para el porvenir, que no tardarán en ser una realidad, es por lo que su cuerpo electoral manifestó de una manera tan elocuente que se honra confiándole nuevamente la distinción de representarle en la Cámara.

Al lado de esto ¿qué representa el inconsciente voto que en contra suya dieron algunos electores de otros pueblos de la comarca, oprimidos bajo el peso de todos los elementos que, como antes hemos indicado, se pusieron en juego para secundar las aspiraciones de la persona que hace tiempo pretende á toda costa ser Diputado á Cortes, sea cual fuere el distrito?

¿Qué valor moral puede atribuir el señor Call, por ejemplo, á los votos de los 18 ó 20 electores de un pueblo, que, según de público se dice, estaban desde el principio decididos á votar al Sr. Maciá; que, con falsas noticias y con amenazas, habían luego llegado á vacilar; que, volviendo después á su primer propósito, querían el domingo último elegir al candidato propietario de Cerdaña; y que, para conseguirse que votaran al Sr. Call, fueron, por

definitivas. Los nombres de los remitentes figuran ya en el *Registro de Expositores*.

Las personas que deseen concurrir al certamen y que no hayan enviado hasta la fecha papeleta de aviso, se servirán devolver la adjunta á la mayor brevedad posible, después de firmada y cubiertos los correspondientes huecos.

La Asociación proporciona gratuitamente el terreno necesario para las instalaciones, pero todos los gastos de las mismas serán de cuenta de los expositores.

Los objetos expuestos, á excepción de aquellos que sean entregados con

fin, engañados de la manera más traidora, deshonrosa osadía que ahora les tiene llenos de indignación?

Que las presentes elecciones sirvan de alta enseñanza para la Cerdaña: que sus hijos, dando su justo valor á falaces ofrecimientos y á ampulosas amenazas oficiales, y desoyendo interesadas sugerencias, comprendan bien que, solamente unidos, con patriótica, con verdadera unión, es como lograrán que la Cerdaña sea una comarca próspera, fuerte y por todos respetada.

Politica europea.

«Le Journal des Débats» llama la atención sobre los cambios verificados de un año á esta parte en la política internacional de Europa.

Rusia, apartada de todas las combinaciones y mirada con recelo por Alemania y Austria hasta hace poco, se ha aliado estrechamente á estas potencias.

Inglatera, factor importantísimo hasta aquí, pasa al estado de cero á la izquierda en la política europea desde que se la ve comprometida para largo tiempo en sus empresas de Egipto y el mar Rojo.

Francia, con las nuevas aficiones germanófilas de Rusia é Italia, se encuentra por completo aislada.

Al decir del articulista del «Journal des Débats», el propósito de la nueva triple alianza es acabar de destruir lo poco que queda del tratado de París, prescindiendo para ello de Francia é Inglaterra. Rusia se muestra conciliadora con Turquía y generosa con los Principados danubianos, pero no porque abandone sus planes de engrandecimiento en Europa, sino porque le conviene la tranquilidad en Occidente para aprovechar mejor la oportunidad de consolidar y estender su puesto de primer potencia asiática.

Correspondencias.

Puigcerdá 4 Mayo de 1884.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi distinguido amigo: acaba de terminar el acto de la proclamación de Diputado, habiendo obtenido este honor el que lo viene siendo de este distrito D. Felix Maciá y Bonaplata, cuya nueva acta vá limpia de toda protesta, lo cual prueba la falsedad con que nuestros adversarios han procedido estos días anunciando la prueba de abusos que solo ellos han cometido. Nada de lo sucedido nos ha pillado aquí de sorpresa, y pasada la lucha y triunfante nuestro buen amigo con gran contentamiento del país, no he de ser yo quien se ensañe con los vencidos á quienes Dios perdone las malas artes empleadas en algunas secciones para lograr lo que con legalidad no les era dable.

El entusiasmo que aquí reina por

expresa cláusula en contrario, se pondrán á la venta.

El producto de los regalados á la Asociación quedará á beneficio de la misma. El importe de los demás objetos que se vendan se entregará en el acto de la venta al expositor ó su representante legal, deducido el 10 por 100 que deberá percibir la Asociación. El precio de venta al contado se indicará por los expositores sobre los objetos que presenten. Dicho precio no podrá alterarse. Los expositores ó sus agentes se abstendrán de invitar á los concurrentes á que éstos compren los productos, limitándose á responder á las preguntas

EXPOSICION LITERARIO-ARTISTICA.

Conclusion.

IV.

INDUSTRIAS AUXILIARES DEL ESCRITOR Y DEL ARTISTA.

Se formará una Sección especial con todo lo que directa ó indirectamente contribuya á la realización de los trabajos literarios y artísticos, como la imprenta, encuadernación, colores, lienzos, marcos, fotografía, instrumentos de música, etc., etc.

La Exposición se verificará en el local que, con la debida anticipación, se anunciará al público y se comunicará particularmente á cada

el triunfo del señor Maciá es indecible y toda la comarca está demostrando lo que vale su Diputado y cuanto lo quiere. El pasado lunes, cuando llegó la noticia de la victoria con los últimos datos recibidos, Puigcerdá dió al señor Maciá verdaderas pruebas de adhesión y afecto. Para ahorrarme trabajo, vea V. lo que dice hoy el periódico de esta localidad:

El lunes último habiéndose sabido por telégrafo que el Sr. Maciá había salido triunfante en la lucha electoral, un gran número de personas quiso manifestarle satisfacción por medio de una serenata que se le dió la misma noche, frente la fonda de Europa en donde aquel se hospedaba.

Inmenso gentío se agrupaba en la plaza para tomar parte en la demostración, cuando una copiosa lluvia vino á dispersarle, obligando á la orquesta á entrar en el vestibulo del edificio.

El Sr. Maciá obsequió espléndidamente á los numerosos amigos de todas las clases de la sociedad que habían ido á felicitarle, ejecutando la orquesta, mientras duró aquella animada reunión, piezas las mas brillantes, que fueron vivamente aplaudidas. El obsequiado dió conmovido las gracias á los concurrentes por la distinción de que le hacían objeto, y manifestó el orgullo que sentía por el honor de representar nuevamente al distrito de Puigcerdá, á cuya mejoría y enaltecimiento había consagrado y estaba nuevamente dispuesto á consagrar todos sus desvelos.

Se pronunciaron con este motivo entusiastas brindis, y se disolvió á las 12 de la noche aquella numerosa reunión, llena de las mas gratas impresiones.

Contra nuestra voluntad, el señor Maciá salió el miércoles con dirección á Ripoll y Barcelona siendo objeto de iguales muestras de cariño en todos los pueblos del tránsito. En Ribas se le recibió espléndidamente obsequiándole con una comida y en Ripoll la ovación fué inmensa, pues todo el vecindario salió á recibirle fuera de la villa; á su llegada, aquella inmensa muchedumbre comenzó á vitorearle en medio de los acordes de las músicas, acompañándolo hasta su casa sin cesar de aclamarlo un solo momento. El jueves salió de Ripoll para Barcelona y la despedida fué digno remate del recibimiento, y en el adiós que le han dado aquellos vecinos, tiene el señor Maciá la prueba indubitable de lo que el país lo quiere. Reciba tan digno Representante del distrito mi mas cordial enhorabuena, y ojalá los que acabamos de estar divididos, formemos con él un solo cuerpo para bien de nuestros comunes intereses.

De V. affcno. amigo q. s. m. b.—
El Corresponsal.

Torroella de Montgri 4 Mayo de 1884.

Mi distinguido amigo: tenemos proclamado Diputado al que lo es nuestro muy apreciable D. Alberto de Quintana, no obstante las bravatas que estos pasados dias propalaban los de la coalición mestizo-federal-izquierdista-católica. Todo

que se les dirijan y á dar las señas, prospectos y precios corrientes que se les pidan.

La recepción de objetos se hará por medio de recibo talonario firmado por el encargado de este servicio, con el V.º B.º de uno de los individuos de la comisión correspondiente. La devolución se efectuará mediante la entrega del expresado recibo, á cuyo pié declarará el expositor haber vuelto á su poder el objeto expuesto. En caso de venta de los objetos, se expresará esta circunstancia en la correspondiente papeleta de recepción por medio de nota que autorizará el expositor.

ha quedado reducido á humo de pajas, porque las probaturas que han hecho, vienen á ser el complemento del ridículo que ya rodeaba á los adversarios. La proclamación ha tenido lugar en medio de una numerosa concurrencia de electores, no sin haber presentado los enemigos dos protestas sándias y fuera de tono. Consiste la una en una acta notarial por la cual hacen constar tres electores, que al terminar el escrutinio en Vilopriu, mejor dicho, cuando estaba terminado, y después de cinco minutos de descanso, requirieron al notario para que protestara porque no se les entregaba el certificado de aquel, del escrutinio, por no encontrar á nadie. Para mayor ridículo, luego han confesado que el escrutinio era la verdad y que el certificado les fué entregado á la mañana siguiente. Siendo esto así ¿para que la protesta? Para ridiculizarse. La otra protesta era del Alcalde interino de esta villa fundada en que, el Cartero de la misma, no quiso certificarle el acta de escrutinio parcial que remitía al Congreso, como si el Cartero tuviera obligación de admitírsela. Si el señor Alcalde interino conociera la ley y lo que sobre el particular está mandado en el ramo de correos, no hubiera dado un tan soberano traspiés. Aquí tiene V. en que ha venido á parar tanto bú y algarada, pues si algo prueban esos documentos, no es otra cosa que la sinrazón de los lamentos que exhalan los que no han podido conseguir la victoria á pesar de sus múltiples y en parte poco leales esfuerzos.

Fuera de todos estos desahogos, la alegría de este vecindario y electores del distrito que han venido á presenciar el acto, ha sido grandísima y el señor de Quintana ha recibido pruebas inequívocas del cariño que le profesan sus numerosos amigos que lo han aclamado y felicitado con verdaderos trasportes de alegría y de entusiasmo.

En el momento en que le escribo, acaba de tener lugar en casa del reelegido Diputado, un banquete de cuarenta cubiertos al que han asistido las autoridades locales menos, el Alcalde interino por supuesto, interventores, delegados, individuos amigos de la Junta del Censo y un número considerable de amigos del distrito que, como he dicho, han venido á felicitar y abrazar al señor Quintana. Escuso decirle, que á los postres han acudido casi todos los electores de la población y gran parte del pueblo que han invadido la espaciosa morada, constituyendo un animado cuadro imposible de describir. Al destaparse el champán, el entusiasmo ha llegado á su máximo, pronunciándose oportunos brindis y elocuentes discursos que han sido reasumidos por el anfitrión con un magnífico discurso que ha durado mas de media hora, siendo interrumpido con frecuencia el señor Quintana por nutridos aplausos que

El plazo de admisión de objetos comenzará el dia 1.º de Agosto, y terminará el 10 de Setiembre. Los expositores podrán dar principio al arreglo de sus instalaciones desde el expresado dia 1.º de Agosto.

Ningún producto podrá ser retirado de la Exposición sin especial autorización de la Comisión de gobierno interior.

Con la anticipación necesaria se nombrará un Jurado que podrá adjudicar á las obras expuestas, en la forma y según las condiciones que determine el programa que se publicará oportunamente, premios consistentes en diplomas de honor, me-

terminaron con vivas que fueron contestados por los concurrentes, al Rey, al Diputado y á la paz de la nación. Antes de levantarse de la mesa, por acuerdo unánime de todos, se dirigió un afectuoso telegrama al Jefe del partido liberal-dinástico D. Práxedes Mateo Sagasta.

En este momento en que escribo, tiene lugar una serenata en honor del señor de Quintana y, terminada, comenzará el baile al que están invitados las personas de mas significación de Torroella, los forasteros y gran número de bellas y elegantes señoras y señoritas.

Cierro estas líneas para asistir á él. Como siempre se despide de V. affcno. amigo.

El Corresponsal.

Gacetilla General.

Anteayer tarde y en el tren descendente, llegó á esta ciudad nuestro querido amigo D. Juan Fabra y Floreta, dignísimo Diputado á Cortes que ha sido por este distrito. Sus buenos amigos le presentan candidato para la Senaduría, de cuyo triunfo nos alegraremos aunque no sea mas que por los muchos servicios que ha prestado á esta provincia.

—El País de Figueras nos dedica algunas frases llenas de ira y de despecho, las cuales perdonamos teniendo en cuenta su estado febril con motivo de la derrota electoral que acaba de experimentar. Puede descender á todo terreno si gusta seguro de que, si lo creemos prudente, le seguiremos aunque sea contra nuestra voluntad; pero antes de escribir, procure enterarse bien de lo que desee tratar, porque en lo que dice del que fué nuestro querido amigo y correligionario D. Tomas Roger (Q. E. D.) disparata de lo lindo, como toca el violon al desmentir sus deseos cuando la llegada á Figueras del Sr. Moreno. En la prensa no puede ser aquello de borrar con la izquierda lo que se ha escrito con la derecha, y si escribió lo que no quería escribir, aprenda á manifestar sus pensamientos con claridad y precisión ó imite al pintor del cuento.

Por lo demás, viva *El País* muchos años, que ello nos tiene completamente sin cuidado como nos tienen sus suposiciones é indirectas hijas, repetimos, de su estado de ánimo. Y basta de *El País* cuyas contradicciones lo acaban de poner en efígie ante el país.

—Hoy debe tener lugar en el salón de la Diputación, la elección preliminar para la de Senadores. Ayer eran ya muchos los compromisarios que habían llegado de muchos puntos la provincia.

—Ayer tarde tuvimos el gusto de estrechar la mano y felicitar al Diputado por Puigcerdá nuestro distinguido amigo don Félix Maciá y Bonaplata que llegó en el tren de

dallas de oro, plata y bronce, títulos gratuitos de socios, premios en metálico y menciones honoríficas.

El Jurado se compondrá de veinticuatro individuos de la Asociación; doce serán elegidos por los expositores, y otros doce representarán á las corporaciones y personas protectoras de la Exposición.

Inmediatamente después de cerrada la Exposición se fijará un plazo para retirar los objetos expuestos. Pasado este término se venderán en pública subasta los objetos que no hayan sido retirados, y su producto neto se aplicará á obras de beneficencia.

las cinco y media procedente de Barcelona.

—Se estraña un colega local de que LA LUCHA no haya dicho nada sobre votos por acumulación en esta provincia. Pues ahí verá V.

—Sin pecar de exagerados, bien podemos llamar velada monstrua la que el domingo anterior celebró la Sociedad «Orfeon Gerundense», quinta de las que con tan lisonjero éxito vienen teniendo efecto en aquellos bonitos salones.

Pocas veces habíamos podido notar tanta variación y buen gusto en las diez y siete piezas que componían el programa, perteneciendo casi todas ellas á autores de verdadero renombre.

La parte musical, como siempre, estuvo confiada á los acreditados artistas señores Soler, Culí, Dalmau y Pibernus, que desempeñaron sus respectivos cometidos con tarta maestría que, sin distinción en las piezas que ejecutaron, merecieron una ovación entusiasta, hasta tal extremo, que por su indiscutible mérito nunca como ahora podemos calificarlos, con justicia, de verdaderas glorias artísticas.

El joven D. Enrique Malea estuvo á una altura como pocas veces, demostrando, una vez mas, que tiene excelentes disposiciones para el piano.

No deben pasarnos desapercibidas las dos «melopeas» ejecutadas por el popular profesor de piano señor Soler, con letra la una del joven poeta D. Esteban Forest y Sicart y bajo el título «La mort del gat de casa» y la otra de D. Arturo Vinardell, que por el agradable y buen efecto que producían y lo que en su favor oímos, debemos instar á una segunda repetición.

Leyeron escogidos trabajos en prosa y verso los señores Ozcariz, Forest y Sicart, Girbal (D. Enrique C.) y Vinardell, todos ellos aplaudidos por la numerosa y escogida concurrencia.

Los señores Girbal, Lopez y cuerpo de coros dirigidos por el señor Lell, muy bien en las dos romanzas que distintamente cantaron á voces solas. Lo mismo diremos del señor Truchet, nuevo artista que tomó parte y que, como los anteriores, fué acogido con nutridos aplausos. A todos nuestra cumplida enhorabuena.

—No hay necesidad digamos al lector, que contra las tonterías y ridiculeces que nuestros adversarios exparciarían estos últimos dias, nuestros queridos amigos los señores Maciá y Bonaplata y Quintana fueron proclamados Diputados el último domingo sin protesta alguna, pues si bien los adversarios del señor Quintana presentaron dos, estas son del género tan inocente que no pueden clasificarse de tales. En los demás distritos fueron proclamados los candidatos cuyos nombres y apellidos conoce ya el lector. A todos felicitamos y hasta otra en que nos prometemos obtener igual resultado.

—Agradecemos al Sr. Alcalde el regalo que nos ha hecho de un ejemplar de las ordenanzas municipales de esta ciudad, concernientes al ramo de obras las cuales están de venta en la imprenta de D. Paciano Torres al precio de una peseta.

Imp. de «La Lucha»
Plaza de Bell-lloch núm. 4.

Madrid 1.º de Enero de 1884. El Presidente, Gaspar Núñez de Arce. Por la Comisión: Dióscoro Puebia. Lorenzo Alvarez y Capra. Julian Agut y Fernández, Luis Barthe y Zelayeta. Maximiliano Camarón. Juan Catalina Garcia. Manuel Criado y Baca. Eugenio Duque. Jose Esteban Lozano. Emilio Ferrari. Luis Garcia Martin. R. Hernández. Alvaro Romea. Carlos Soler y Arqués. Manuel Tello y Garcia. Javier Ugarte. Julio Vargas. Alejandro Vidal y Diaz. El Secretario general, José del Castillo y Soriano.

ANUNCIOS

PÍLDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Píldoras» cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la mas pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas «Píldoras» sin rival, y se destruye al momento en su origen todo gérmen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. CASASA en su «GRAN FARMACIA» plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.—En Gerona farmacias de Ametller, Coll y Vives.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Ese remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al géneo humano.

Las Píldoras HOLLOWAY restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de humores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismo, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se toma el Unguento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento Holloway 533, Oxford-Street, Londres.

ENFERMEDADES SECRETAS.

Venéreo y Sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Dr. CASASA» exclusivamente vegetal; sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. CASASA en su «GRAN FARMACIA» plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

JOSÉ MARIA FAQUINETO, EDITOR, ATOCHA, 155, ENTRESUELO.

PRIMER DICCIONARIO GENERAL ETIMOLOGICO

DE LA LENGUA ESPAÑOLA

POR DON ROQUE BARCIA.

Para facilitar la adquisición de esta obra monumental, única en su género y necesaria á todas las clases, se admiten suscripciones por cuadernos semanales de cuatro entregas, ó sean 32 grandes páginas, á tres columnas, buen papel y esmerada impresión, al precio de UN REAL la entrega en toda España. Los cinco tomos, ya terminados y elegantemente encuadrados, se venden á los precios siguientes:

Tomo I	170 rs.	Madrid:	180	provincias
» II	180	»	190	»
» III	160	»	170	»
» IV	168	»	174	»
» V	144	»	150	»

A provincias se remiten francos de porte y certificados. Esta casa se encarga de la encuadración de esta obra, para lo cual tiene contratadas en Barcelona las tapas para los cinco tomos de que se compone. Las tapas, sin montar, se venden á DIEZ REALES, remitiéndose á provincias francas de porte.

Toda la obra consta de 76 y 2 cuadernos á 4 reales cada uno.

ABERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES-CORREOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

(antes de A. LOPEZ Y COMPAÑIA.)

SERVICIO PARA PUERTO-RICO, HABANA Y VERACRUZ.

SERVICIO PARA COLON Y PACIFICO.

Salidas.	Barcelona.	los dias 5 y 25	de cada mes.
	Málaga.	» 7 y 27	
	Cádiz.	» 10 y 30	
	Santander.	» 20	
	Coruña.	» 21	

Los vapores que salen los dias 5 de Barcelona y 10 de Cádiz, admiten carga para sajeros para LAS PALMAS (Gran Canaria) y Veracruz.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañia Transatlántica, en combinación con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapores del Pacifico, toman carga á flete corrido para siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan, Mayagüez y Ponce.

LITORAL DE CUBA.—Santiago, Gibara y Nuevititas.

AMERICA CENTRAL.—La Guayra, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena de Indias, Colon y todos los principales puertos del Pacifico como Puna Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatamala, Champerico, Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California, como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUD DEL PACIFICO.—Todos los puntos principales desde Panamá á Valparaíso, como Buena Ventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iqueque, Caldera, Coquimbo y Valparaíso.

Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de 3.ª clase para la Habana, Puerto-Rico y sus litorales á 35 duros, de tercera preferente con mas comodidad á duros 50 para Puerto-Rico y 60 duros para Habana.

El dia 25 de Mayo saldrá de Barcelona el vapor

UN GRAN VAPOR.

Para Cadiz, escalas y demás servicios correspondientes.

NOTA. Esta agencia puede facilitar directamente á los cargadores los medios de asegurar las mercancías y efectos transportados por los vapores de la Compañia hasta verificar la entrega de dichas mercancías y efectos en los puntos de consignación.

Representante de la empresa en esta provincia DON ANTONIO BOXA

SOCIEDAD GENERAL

de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR. Se emplean solo 26 dias—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes.

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, BEARN, France Savoie Poitou Bourgogne y Navarre, admitiendo carga y pasajeros.

Para Rio-Janeiro Montevideo y Buenos Aires. Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Mayo el vapor correo-francés

BEARN

DE 5,000 TONELADAS, ADMITIENDO PASAJEROS Y CARGA.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida se advierte á los señores cargadores sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser entregada el dia 12 precisamente.

Precios:—1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigración por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferrocarril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el dia 14 en el local destinada por la compañía.

Consignatarios: Señores Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina á la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia, D. Antonio Boxa

SOCIEDAD GENERAL DE TRASPORTES MARÍTIMOS

POR VAPOR.

SERVICIO FIJO SEMANAL ENTRE BARCELONA, GÉNOVA Y MARSELLA

EL VAPOR AUVERGNE.

Saldrá de BARCELONA todos los sábados llegando á GÉNOVA los lunes.

Idem » GÉNOVA » » martes » á MARSELLA los miércoles.

Idem » MARSELLA » » jueves » á BARCELONA los viernes.

Admite carga y pasajeros.

PRECIOS DE PASAJE.—1.ª clase, ptas. 70.—3.ª clase (con comida) ptas. 30.—4.ª clase (puente) ptas. 20, sin manutención.

Consignatarios: Sres. Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina á la de la Marquesa, Barcelona.

Representante en Gerona, D. ANTONIO BOXA.